

L. CASTÁN LACOMA Y OTROS. *Josemaría Escrivá de Balaguer,  
un hombre de Dios*. Madrid, 1992

Dos tomitos más, similares a los presentados en el número anterior del BOA, acaba de publicar Ediciones Palabra en la serie «Testimonios sobre el Fundador del Opus Dei». Uno de ellos lo firman dos obispos, Monseñor Laureano Castán Lacoma y Monseñor Francisco Peralta Ballabriga, que rigieron, respectivamente, las sedes episcopales de Sigüenza-Guadalajara y Vitoria. Los dos documentos incorporados a este libro son del año 1976; pero tienen plena vigencia, porque son expresión de lo que cada uno de estos dos miembros del Episcopado Español vieron en mons., Escrivá de Balaguer.

En el otro colaboran siete religiosas similares: la primera es la relevante miembro de las Damas Apostólicas D<sup>a</sup> Asunción Muñoz González, que conoció al fundador del Opus Dei, cuando éste era capellán del Patronato de Enfermos. La segunda en testimoniar es la Madre carmelita Milagros del Santísimo Sacramento, que antes había sido también Dama Apostólica. La tercera es la religiosa agustina recoleta del monasterio de Sta. Isabel, de Madrid, Sor Eulalia de la Visitación Illanar Tejedor, que trató a Mons. Escrivá cuando él era Rector del Real Patronato de Sta. Isabel. Su hermana de religión Sor María del Buen Consejo Fernández Rodríguez testifica en cuarto lugar. Luego viene la declaración de la Hija de la Caridad de S. Vicente de Paúl Sor Engracia Echevarría Nagore, que coincidió en su ministerio con el de Mons. Escrivá en el Hospital del Rey de Madrid. Hijas de la Caridad son también las otras dos testigos, Sor María Jesús Sanz Zubiría y Sor Isabel Martín Rodríguez.

Todos los testimonios que se publican en esta colección son sólo una parte de los muchos que la Postulación del Opus Dei procuró recoger tras el fallecimiento de Mons. Josemaría Escrivá de Balaguer. Fue el conjunto de todos ellos el que dio pie a la Santa Sede para afirmar que el Fundador del Opus Dei estaba «rodeado de una notoria fama de santidad». El Vicepostulador de la Causa, mons. Benito Badrinas, que prolonga estos tomos, advierte que resultó difícil hacer la selección entre tantos valiosos documentos. Se lo creemos. Todos ellos ayudan a conocer mejor al que en el mes de mayo ingresará en el Santoral con el título de Beato.

J. P. L.